



みやまりんどう



令和6年5月27日発行

学校通信第2号

北海道上川高等学校

「挨拶」ができる上高生

北海道上川高等学校長 近藤 伸

毎朝、生徒玄関の前で生徒に「おはよう」と声をかけています。最初の頃は「おはよう」と声をかけても、なかなか大きな声で返事がない。恥ずかしいのか？ 知らない人には返事をしないのか？ しかし、少しずつではありますが「おはよう」の挨拶に変化が見られます。

生徒の心の変化を推察すると・・・

- ・知らない人に挨拶するのは恥ずかしい (自己認識)
- ・毎日、挨拶してくるので少し挨拶してみようかな (自己理解)

毎朝、登校してくる生徒の表情、声の大きさ、雰囲気を感じてみて、挨拶の返事が大きくなったと感じています。大きな声で挨拶ができる上高生。大変素晴らしいです。

次のステップは「率先して挨拶する」(ちょっと難しいですが・・・)「おはようございます」「ありがとうございます」「さようなら」「こんにちは」家族、友人、先輩後輩、町の人、お世話になっている人、いろいろな人に率先して大きな声で、明るく、爽やかに挨拶ができる。そんな上高生になって欲しい。

高校3年間で自分を成長させる。毎日の積み重ねが大切です。どんなに困難なことがあっても、くじけそうになっても、あきらめない心。「いや～大変」とか、「大変だ～」という言葉を使いがちですが、改めて考えてみると、大きく変わろうとするから大変なのかもしれません。

大きく変わってもいけないのに、軽々しく「**大変**」という言葉を使ってはいけないのだなとつくづく感じています。

上高生は現在進行形で大きく変わろうとしています。保護者の皆さん、上川町の皆さん、上高生の成長を優しく、そして時には厳しく見守っていただければと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

陸上部3名、高体連全道大会出場へ ～ Road to 北部九州総体 ～

5月15～17日に開催された高体連支部旭川支部予選のやり投げ種目で、3年・辰巳飛朱くんが男子2位、3年大丸瑚乃果さんが女子2位、2年・對馬聡美さんが女子1位に入賞し、全道大会出場の権利を獲得しました。

顧問の益井康臣先生によると、各選手は全国大会参加標準記録はクリア済みで調子を上げてきているので、とても楽しみとのこと。6月11～13日に旭川市で行われる全道大会で実力を出し切り、全国大会への切符を獲得できるよう応援を宜しくお願ひします！

おまけ情報ですが、5月17日に陸上部がメディア出演しました(写真)。内容はパリ五輪に出場する旭川市出身のやり投げ選手・北口榛花選手を応援をする、NHK旭川放送局「ホットニュース道北」の特集コーナーです。

現在はインターネットで配信されているので、見逃した方はぜひご覧下さい。



番組特集コーナーの一コマ

1年生、頑張ってます！（宿泊研修事前学習と海外派遣研修事前学習）

入学から約2ヶ月が経ちました。通学・学校での生活に慣れてきており、高校生として授業を柱にして、様々な学びに向かっています。上川高校の特色は何と言っても「地域と学び、地域を学ぶ」こと。その一環として6月13・14日に町内施設で行う「宿泊研修」と町教委の御協力を得て9月末に実施させていただく「海外派遣研修」の事前学習に取り組みました。

宿泊研修事前学習では、講師として層雲峡観光協会の中島慎一さんに来校していただき、上川町の観光資源と具体的取組や課題について学びました。スライドを用いた説明やQ&A、カードゲームを通じて認識を深められたようです。

海外派遣研修事前学習は、町おこし協力隊アカデミック・プロデューサーの大城美空さんのファシリテーションで実施しました。第1回目はオンライン・ツールを用いて渡航先の人々とつながり、英語で交流するために、機材の操作方法や交流のコツなどについてレクチャーしていただきました。



カードゲームの様子



スライド説明の様子



オンライン学習の様子

6月の行事予定

6月		
日	曜	行 事
1	土	第1回英語検定(1次)
2	日	
3	月	追考查①
4	火	追考查②
5	水	
6	木	
7	金	PTA運営委員会
8	土	
9	日	
10	月	
11	火	
12	水	成績会議・職員会議
13	木	宿泊研修(1年)
14	金	宿泊研修(1年)
15	土	
16	日	全商ビジネス計算検定
17	月	
18	火	
19	水	
20	木	
21	金	スクールカウンセリング
22	土	
23	日	全商簿記検定
24	月	学習スタイル診断
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	漢字検定①
30	日	全商ビジネス文書検定

事前学習を経て、どのような実地活動になるのか…6月以降が楽しみです！

令和6年度 第1回 中高一貫教育 合同推進会議を開催しました

5月24日(金)に本校で上川中学校・上川町教育委員会の皆様にご参加いただき、今年度の活動について説明・協議を行いました。

中高一貫教育が始まって23年目。設立当初とは状況が大きく様変わりしていますが、上川町で育つ子どもたちの学びの充実と進路の実現をサポートするというミッションは不変です。町内の教育関係者がスクラムを組んで取り組んで参りますので御支援をお願いします！

上高生、全力尽くして猛進せよ！ ～高体連支部大会に出場します～

バドミントン競技は5月27日～29日に旭川市のR&S旭川体育館、剣道競技は5月29～31日に旭川市の東光スポーツ公園武道館で開催されます。

バドミントン部9名、剣道部1名が参加しますので応援をお願いします！



バドミントン部



剣道部